



La Guardia civil del puesto de la Vega, Orense, ha detenido el día 22, en el pueblo de Cardenodres, de la misma provincia al paisano vecino del mismo, Víctor Domínguez Couso, reclamado por el juez municipal de dicho Ayuntamiento, como autor de la muerte de su hermano Ricardo Domínguez, ocurrida el 16 del corriente, en una reyerta.

En Santa Cecilia de Trasanco, Ferrol, una niña de cinco años que se entretenía en echar paja al fuego del hogar, cuando sus padres trabajaban en la huerta, pereció abrasada, pues el fuego le prendió en las ropas.

Los que mueren

En Ferrol, doña Juana Vázquez Seoane.

SORIANO EN GALICIA

Ayer á las cuatro de la tarde fueron en excursión Soriano y algunos amigos al monte de la Guía. Luego estuvieron en la Sociedad de Agricultores de Teis. A las seis comenzó el mitin en la Federación de Trabajadores de Vigo al cual la conjunción viguesa invitara en una hoja repartida á la mañana.

Presidió el mitin el abogado D. Amado Garra, quien habla para explicar el mitin y dar cuenta de los trabajos realizados por sus organizadores.

A continuación pronunciaron discursos D. José Quintas D. Enrique Botana y el Sr. Blanco Soria redactor de «España Nueva», que acompañaba á Soriano.

Después se levantó D. Ricardo Soriano.

Su viaje á Vigo dice que obedeció á descansar unos días y admirar las bellezas del paisaje gallego.

Circunstancias especiales le impidieron al mitin en esta ciudad.

Habla de la política viguesa. Y aludiendo á los trabajos del Sr. Santos, Alcalde, para que no se celebre el mitin dice que aquel es un alcalde que no merece sino un humilde propagandista como él, así como los de Zalamea y Móstales merecieron la grandeza de Felipe II y de Napoleón, respectivamente.

Fustiga á Canalejas, recordando las promesas hechas por éste en la oposición respecto á las libertades públicas, cuyas promesas resultaron una burla sangrienta para el país.

Sabrá muy bien el Sr. Canalejas que su fin político está próximo, teniendo que vivir del ludibrio y de la vergüenza pues se dá el caso que el actual jefe del Gobierno tiene las Cortes más tiempas cerradas que Maura.

Recuerda el debate Ferrer, iniciado por él en las Cortes.

Habla del militarismo. Los republicanos, dice queremos soldados del progreso, no del pasado.

No queremos al ejército del general Mercier que vendió á Dreifus, sino al ejército de Picart que los rehabilitó.

Queremos un ejército que sea defensor del pueblo, pues del pueblo sale, y no de una clase privilegiada.

El clericalismo es solo un fantasma del cual poco hay que hacer.

Los republicanos somos opuestos á la guerra de Africa y á todo lo que sea expansión en territorio marroquí.

¿Qué falsedad es esa— exclama— la de invocar el patriotismo para la guerra africana?

¿Qué mentira es ese que supone que Isabel la Católica dejase consignado en su testamento dejase expansión por tierra de moros? Si esto fuese cierto. ¿Qué han hecho Carlos V, el soberano del mundo, Felipe II, el soberano español que más á dominado y Carlos III el monarca más emprendedor?

Si estos no han intervenido en Africa ¿cómo queremos intervenir nosotros ahora?

Se desea penetrar en Marruecos comercialmente y allí no tenemos agentes comerciales. Y aunque tuviésemos tales agentes, no tenemos comercio.

No es española la guerra de Marruecos porque le falta la voluntad popular. Es una guerra que se quiere fomentar para alargar al ejército.

Termina diciendo que en breve llegará, ó bien una tiranía despotica ó una revolución. Todo depende de vuestra actitud, ciudadanos.

Es de advertir que algunos párrafos del discurso del Sr. Soriano fueron interrumpidos por fuertes murmullos en especial cuando habló del militarismo.

Una vez celebrado el mitin, el público que ocupaba el local de la Federa-

ción de Trabajadores, acompañó al señor Soriano hasta el Hotel Moderno.

Desde el Balcón del Hotel, los señores, Blanco Soria y Soriano, pronunciaron breves palabras para agradecer aquel homenaje y recomendar á los manifestantes se disolviesen pacíficamente.

Hoy marchó el Sr. Soriano de Vigo á Pontevedra, á donde llegó á las once de la mañana, invitado por el abogado republicano pontevedrés Sr. García Ternes.

SANTIAGO

La administración de contribuciones de esta provincia recuerda á las juntas periciales y ayuntamientos y á la comisión de Evaluación de esta capital, por medio de circular, la obligación de formar los apéndices anuales de rectificación de los amillaramientos durante el mes de Mayo próximo.

El sábado próximo festividad de San Pedro de Varona, martir, se celebra en la iglesia de Belvis una solemne función.

Durante toda la mañana concurren á dicho templo muchas personas á bendecir objetos.

Con una magnífica vagalla de plata ha sido obsequiado el Sr. Sagasta por el Cuerpo de Telégrafos, como expresión de agradecimiento por parte de las reformas implantadas en dicho Cuerpo.

El lunes 1.º de Mayo se dará principio en la iglesia conventual de Belvis de esta ciudad, al solemne septenario en honor del Patriarca San José.

Todos los días habrá Misa cantada á las siete y media, á las seis de la tarde, después de la exposición mayor del Santísimo Sacramento, seguirá la estación, santo rosario, meditación del día, y se terminará con la bendición.

El día 7, fiesta del Patrocinio de San José, celebrárase Misa de Comunión á las siete, y á las diez y media la solemne, quedando el Señor á la pública adoración hasta los ejercicios vespertinos, en los que habrá sermón.

Se ruega á los devotos del insigne Patriarca la asistencia á dichos cultos.

Se han recibido en el acreditado establecimiento «Al Bon Marché» las remesas de artículos de primavera y verano, llamando la atención del público la sección especial de gangas que esta casa ofrece siempre á su numerosa clientela, en donde se encuentran verdaderas baratijas, lo mismo que la sección de regalos.

Se recomienda el «Buen Barato».

El mercado que hoy se celebró en el campo de Santa Susana se vió escasamente concurrido.

Hicieronse muy pocas transacciones.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Coruña, como oficial tercero del Gobierno civil, el conocido escritor D. Javier Valcarlos Ocampo, que servía en el de Palencia como oficial primero.

«Alrededor del mundo» publica esta semana, entre otros, los siguientes artículos en su mayoría profusamente ilustrados.

Alrededor del mundo (Crónica).—Seguros contra la lluvia.—El queso de Roquefort (Una industria que florece bajo tierra).—La cebra, animal doméstico.—Criptografía criminal.—Aviadores retirados.—Vistas de Fez (La corte de Muley Hafid).—Dónde se rema con los pies.—Curiosidades de la luz.—Historias de bigamos.—Fusiles á peso de oro.—Piel de finas y pieles imitadas (El modo científico de conocerlas).—Conventos de salvajes (Las órdenes religiosas del fetichismo).—Los sombreros de señora en España.—La memoria de las gallinas.—Los animales de Marruecos.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, De utilidad y recreo, Recetas y problemas, y un pliego encuadrable de la interesantísima novela La Rueda de la Fortuna.

250 pesetas, suscripción trimestre. Administración, Caños, 4, Madrid.

El discurso del Sr. Lacierva

Con el número de hoy recibirán nuestros abonados un ejemplar con los discursos que, al discutirse en el Congreso el proceso Ferrer, ha pronuncia-

do el ilustre exministro conservador Excmo. Sr. D. Juan de Lacierva.

El trabajo de nuestro ilustre correligionario es un verdadero monumento porque estudia y pulveriza cuanto respecto de este asunto dijeron los radicales que alzan esta bandera, evidenciando que no lo hicieron ciertamente por espíritu de justicia sino como pretexto para combatir al regimen en las personas de dos de sus más decididos defensores.

La importancia de los discursos del Sr. Lacierva y la conveniencia de que su contenido se divulgue para que llegue á conocimiento de todos, nos movió á solicitar de nuestro estimado colega madrileño «La Epoca» el envío de ejemplares para repartir entre nuestros lectores.

En el plan de obras publicas que publica la «Gaceta» para estudiar en el presente año, figuran la canalización del Tambre y el encauzamiento del Sar y del Sarela para defender á Padrón de las continuadas inundaciones.

Precios del mercado de hoy. Trigo, ferrado, 4'70 y 4'65. Centeno, idem, 3'60 y 3'50. Maíz, idem, 3'60 y 3'55. Habichuelas, idem, 6'25 y 6. Patatas, quintal, 9'50 y 9'25. Carbón, cuevo, 3'50 y 3'25. Huevos, docena, 0'80 y 0'70.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enflequecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

Vida municipal

La sesión de ayer

La presidió el Sr. Cabeza y asistieron los concejales señores Baladrón, Ruibal, Rius, Zepedano, Moreno, Martínez, Máz y Mosquera.

Se lee y aprueba el acta.

Se da cuenta de haber ingresado por consumos y arbitrios, en la segunda semana del mes actual, pesetas 12,785'90 habiendo un aumento en la recaudación de 116,30 pesetas; y por las mismas razones, en la semana tercera, pesetas 9,791'77, que representan una baja de pesetas 1,344'14.

Ingresaron además, por papel de multas, 450 pts, y por el timbre municipal, pesetas 189'20.

Se acuerda el ingreso de dichas cantidades y el pago de otras.

Santiagoenses residentes en Madrid reunidos con motivo del triunfo de don Manuel Villar Iglesias, saludan á Compote. Se acuerda consignar en acta la satisfacción del Ayuntamiento por el triunfo del Sr. Villar Iglesias.

Para á la Comisión la solicitud de los Sres. D. Antonio García Pérez y D. José María Moar Fandiño, sobre adquisición para repartir en las escuelas, de ejemplares de los folletos sobre la Bandera y el Sr. Marqués de Santa Cruz, de los cuales son respectivamente autores.

Para á la comisión de Hacienda la comunicación del Sr. delegado de la Compañía Hispano de seguros de accidentes del trabajo quien propone al Ayuntamiento que asegure á sus empleados y funcionarios.

Se declaran prófugos varios mozos. En el Boletín del 20 se insertan los recargos liquidados por la intervención de Hacienda. A Santiago le corresponden pesetas 4,336'95, que se aplican á consumos.

Se acuerda la permuta de las maestras doña Cesárea Moretón y doña Dolores Mariñas, aquella de San Antonio y esta del Hospitalillo.

Se aprueba el dictamen sobre una obra en la calle de Carretas.

Se concede certificación de la riqueza amillarada de la casa número 15 del Hórreo.

Se consigna en acta el pásame por la muerte del exconcejal D. Daniel Rey.

El Sr. Moreno pregunta qué razones hubo para que el contratista de los derribos de San Francisco no comenzase á colocar la valla de que en otra sesión habló el mismo Sr. Moreno, y que aproximadamente produciría diez pesetas diarias por ocupación de vía pública.

El Sr. Alcalde manifiesta que notificó al contratista la obligación de colocarla, y que dicho señor contestó que los derribos no ofrecen peligro. El Sr. Arquitecto continúa el Sr. Alcalde informará si existe ó no el peligro.

El Sr. Zepedano solicita un crédito de 1.500 pesetas para componer los

bancos de la Alameda y enarenar las calles de la misma,

Y se levanta la sesión.

Han sido destinados: el comandante D. Fructuoso Arias Camison Naranjo del regimiento de Zaragoza á situación de excedente en la primera región; don Mariano Abril de excedente al regimiento de Zaragoza.

El capitán D. Rafael González Hernández del regimiento de Zaragoza al de Murcia; D. José Iglesias López ascendido, del regimiento de Isabel la Católica al de Zaragoza; D. Juan Soto Acosta de la caja de Mondoñedo á la de Santiago y D. Andrés Pateiro Castiella, ascendido del regimiento de Zaragoza á la zona de Coruña en situación de reserva.

La central del ferrocarril va á establecerse en la calle de la Senra.

La matanza de ayer en el macello fué de 19 terneros y cuatro vacas, que arrojaron 1.655 kilos de carne.

Para combatir colores pálidos, falta de fuerzas, se recomienda Hemoglobina Asinizable Stengre. Venta Farmacia.

Ingresó en el Hospital de Caridad de la Coruña el anciano José Mancebo García, de 73 años, que llegó enfermo en el coche de línea que hace servicio desde Santiago.

Se recibió en el establecimiento de sombreros para señora «La Moda» Preguntoiro 36, de D.ª Lucila Montalvo, una preciosa colección de modelos y artículos de fantasía para la próxima temporada de verano.

El acreditado buen gusto en la elección de modelos, y los bajos precios á que se venden, imposibilitan toda competencia.

Ni los auxilios de la ciencia, ni los solícitos cuidados que cariñosamente se le han prodigado, fueron bastantes á detener los rápidos efectos de la dolencia que aquejaba á la virtuosa señora doña Emilia Deza García de Jarazo, la cual falleció en Villagarcía en las últimas horas de la tarde de ayer.

Mañana se celebrarán en la citada villa los funerales y seguidamente será conducido el cadáver al cementerio, actos á los que asistirán muchos de los parientes y amigos con que cuenta en Santiago la distinguida familia que hoy lamenta una nueva desgracia.

Aunque piadosamente pensando el alma de la virtuosa dama gozará de la eterna recompensa, suplicamos á nuestros lectores que la encomienden á Dios y á la vez hacemos presente la expresión de nuestro sentido pésame al viudo nuestro buen amigo Sr. D. Juan Jarazo así como á los demás parientes de la finada; con muchos de los cuales nos unen relaciones de sincero afecto.

Instrucción pública

La «Gaceta de Madrid» publica hoy: Real orden nombrando á D. Luis Lozano Rey y catedrático numerario de Zoografía de Vertebrados de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

Otra declarando desiertas las oposiciones celebradas para proveer la cátedra de Patología quirúrgica y clínica, primero, segundo y tercer curso, vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad Central, disponiendo al propio tiempo se anuncie al turno de traslación.

Otra idem, id. id. para proveer la cátedra de Historia moderna y contemporánea de España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Valencia; y disponiendo se anuncie al turno de traslación.

Han sido nombradas, en virtud de oposición, profesoras numerarias de la Sección de Letras de las Escuelas Normales Superiores de Maestras de Cáceres, Palencia y Teruel, respectivamente, doña María del Rosario Díaz-Jiménez, doña María González Almedral y doña María Emilia Gomez García.

Profesoras numerarias de la Sección de Ciencias de las Normales de Toledo, Teruel, Pontevedra y Badajoz, respectivamente doña Dolores Sama y Pérez, doña Josefa Antonia Iraizoz, doña Dolores Grangel y doña Enriqueta Fairén.

Ha sido declarada incurso en el artículo 171 la maestra de Lage (Coruña), D.ª María del Pilar Rodríguez.

Los que deseen examinarse de ingreso y de asignaturas correspondientes á superior de los grados elemental y de la Escuela Normal superior de maestros en el mes de Junio, deben solicitarlo en la primera quincena de Mayo próximo.

Lo mismo deben hacer los que aspiren á dar validez académica á estudios hechos privadamente para las facultades de Derecho, Medicina, Farmacia y para Practicantes y Matronas, que cursan en la Universidad de Santiago.

Las misas que mañana sábado 29 celebren en su Iglesia los RR. PP. Excmos. Bonifacio Martínez y Martínez (Q. E. G. E.).

La viuda, hijos y más familia, suplican á sus amigos y personas piadosas, la asistencia á alguna de las misas, por lo que recibirán especial favor.

Caridad

La implora, por nuestra mediación, una viuda con seis hijos que se halla en la mayor miseria y vive en la calle del Espíritu Santo 67.

Luengo Hermanos

CALDERERÍA, 54.

De regreso de las compras de París y Barcelona, han recibido ya todo el surtido de los géneros de la presente estación, lo mismo de señora que de caballero, incluso la variada colección de confecciones desde 30 pesetas en adelante.

Observatorio Meteorológico

Table with meteorological data: Altura barométrica (m. m.), Temperatura máxima al sol, dem. id. á la sombra, dem. mínima, Lluvia en las 24 horas últimas (m. m.), Agua evaporada en idem idem, Viento dominante, Estado del cielo.

Sección amena

ANECDOTA

Siendo gobernador de Milán el duque de Ferris, observó que siempre que hacía con ella un solado en la puerta de Placido se paseaba repitiendo muchas veces: «¡Basta de ven r. Mando un ayud nte real que levándole sa lo trajese, y estando en su presencia le preguntó por qué decía ellos h. r. venir El sol ad respondió: Señor, esos sac disparates con que me divierto en las horas de gurr.ia. No, replicó el duque (p. v. id. del Rey que me has de decir la verdad. Entonces, señor la diré; los que han de venir son tres; á saber: el cabo á r. l. r. m. e. el color que nos quite el frío, y otro capitán general que nos p. gue mejor que V. E.

Agradóle tanto al duque esta respuesta que le dio un premio de 100 ducados por haber dicho: «¡Basta de ven r. Mando un ayud nte real que levándole sa lo trajese, y estando en su presencia le preguntó por qué decía ellos h. r. venir El sol ad respondió: Señor, esos sac disparates con que me divierto en las horas de gurr.ia. No, replicó el duque (p. v. id. del Rey que me has de decir la verdad. Entonces, señor la diré; los que han de venir son tres; á saber: el cabo á r. l. r. m. e. el color que nos quite el frío, y otro capitán general que nos p. gue mejor que V. E.

Conferencia

leída por D.ª Matilde García del Real é sus discipulas de Arte culinario al comenzar sus clases en el centro Ibero-Americano de Cultura popular Feminina.

CONTINUACIÓN:

Ségun la observación más exacta de Nitti los pueblos bien alimentados son capaces de «activar» sin peligro ninguno o la intensidad de su trabajo, por el contrario, las naciones que se alimentan con pan de mala calidad y con condiciones ambientales, pero se han podido ganar físicamente. Esta generación orgánica constituye uno de los m. y. p. peligrosos de las civilizaciones industriales modernas. Certo que el clima, la raza, la herencia, contribuyen también—añadid el mismo autor—á que la producción del trabajo sea mejor ó peor. Pero, de todos modos, es indudable que la producción y el progreso son compatibles con una alimentación escasa.

En cuanto á la preparación de los alimentos, tampoco es una cosa indiferente. «A excepción de la sal común, y en parte también de las bebidas alcohólicas (whisky, brandy, etc.), estas sustancias (los carbohidratos) no son utilizables para la reacción de los organismos. Sin embargo es racional y hasta indispensable «añadir» á los alimentos «aditivos», que los hacen agradables. Este efecto, dando á los manjares un olor ó un sabor agradable que excite nuestro apetito, supone en estado de ingerir una cantidad suficiente de «alimento», y esto con cierto perjuicio de salud.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Además excitando con el aspecto, o el sabor el centro córtico-cerebral de la asimilación de los alimentos, esas sustancias contribuyen á aumentar la secreción de los jugos digestivos.

Desde la infancia se debe acostumbrar á la trilogía: la insurrección, los quom, reau y quom.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Folleton de EL ECO DE SANTIAGO (4)

H. Rider Haggard

Las minas del Rey Salomón

exclamó rudamente el capitán Good, mirando severamente á su amigo.

—En fin, Sr. Quaterman, conforme pasaban los días iba aumentando mi ansiedad y con ella la necesidad de saber si mi hermano vivía ó había muerto, y si vivía conseguir volverle á nuestro hogar. Comencé mis investigaciones y la carta de usted ha sido consecuencia de ellas. Hasta hoy todo va satisfactoriamente, puesto que está probado que hasta hace poco existía Jorge; pero no contento con saber esto me resolví á buscarle personalmente. El capitán Good ha tenido la bondad de acompañarme.

—¡Vaya una bondad!—exclamó el capitán; á no ser que hubiera preferido las vigiliás de la media paga conque mis Lores del Almirantazgo me han retirado del servicio. Y ahora esperamos que usted nos cuente lo que sepa respecto del caballero Neville.

CAPÍTULO II

LA LEYENDA DE LAS MINAS

—¿Ha oído usted algo en Bamangwato referente á la expedición de mi hermano?—preguntóme sir Enrique, mientras yo hacía una pausa para cargar mi pipa, antes de contestar al capitán Good.

—Oí que su hermano se dirigía á las minas de Salomón.

—¡Las minas de Salomón!—exclamaron al mismo tiempo mis dos oyentes.—¿Dónde están esas minas?

—Lo ignoro. Una vez ví los picos de las montañas que las rodean; pero un desierto de ciento treinta millas me separaba de ellas, y no sé que blanco alguno lo haya cruzado, excepto uno. Quizá lo mejor que puedo hacer es contarles la leyenda de esas minas, tal como la conozco, dándome ustedes palabra de no revelar cosa alguna de lo que diga sin obtener mi consentimiento. ¿Aceptan ustedes? Tengo mis razones para pedirlo así.

Sir Enrique y el capitán asintieron con la cabeza.

—Bien. Como ustedes pueden suponer, por regla general, los cazadores de elefantes somos incultos, rudos y apenas nos inquietamos por algo, fuera de las realidades de la vida y las costumbres de los kafires. Sin embargo, á veces se encuentra á alguno que se tome la molestia de recoger las tradiciones de los indígenas. Un hombre de esta

clase fué el primero que me contó la leyenda de las minas de Salomón hará treinta años, cuando efectuaba yo mi primera cacería de elefantes en el país de Matabele. Se llamaba Evans; fué muerto al año siguiente—¡pobre compañero!—por un búfalo herido, y sus restos están enterrados cerca de las cascadas de Zambesi. Recuerdo que una noche le refería las magníficas obras que había descubierto, mientras cazaba antílopes y kudúes en lo que ahora es el distrito de Tydemburgo en el Transvaal. Sé las han explorado últimamente en busca de oro; pero ya las conocía yo años atrás. Encuéntrase allí un amplio camino abierto en la roca y que conduce á la entrada de una galería. En ella, cerca de su boca, se ven trozos de cuarzo aurífero convenientemente hacinados para la trituración, lo que prueba que los trabajadores, fueran quienes fueran, abandonaron aquel sitio en precipitada fuga; y más al interior como á veinte pasos de la entrada, un trozo de galería edificada transversalmente, que es, en realidad, un precioso trabajo de mampostería.

—¡Buena!—me dijo Evans;—yo os contaré algo, aún más curioso que eso, y me refirió cómo internándose mucho en el país, dió con una ciudad arruinada, que él creía era la Ophir de la Biblia, lo que, entre paréntesis, han afirmado hombres más cultos, largo tiempo después que el pobre Evans lo dijera.

Yo le escuchaba atentamente, porque joven al fin, la relación de todas esas maravillas de la antigua civilización y la de dos tesoros que los aventureros hebraicos y fenicios extraían de una tierra ha tanto tiempo sumida en la más profunda barbarie, se apoderaban por completo de mi imaginación. De pronto preguntó:

—¿Cómo lo sabe usted?

—¿Cómo lo sé? Sulimán es una corrupción de Salomón. Además, una vieja isanusi (bruja curandera) del país de Manica me dió todos los pormenores sobre el particular. Me dijo que al otro lado de las montañas habitaba una especie de zulú, y que entre ellos vivían grandes hechiceros, que habían aprendido su arte de los blancos, cuando el mundo entero estaba entre tinieblas, y que guardaban el secreto de una mina maravillosa de piedras relucientes. Reíme entonces de esta historia, á pesar de que me interesaba, pues aún no se habían descubierto los criaderos de diamantes. El pobre Evans se separó de mí muriendo poco tiempo después, y pasaron veinte años sin que volviera á acordarme de tal asunto. Pero precisamente

pasados veinte años supe algo más concreto respecto á las montañas de Sulimán y del país que se extiende en el lado de ellas. Encontrábase en la Manica, en un sitio llamado el Kraal de Sini, en un sitio llamado el Kraal de Sini, una mina maravillosa de piedras relucientes, y estando enfermo llegó un portugués y acompañado de un criado mestizo. Yo conozco á esos portugueses de la era lagoa. No creo haya en la cuerda que malvados más dignos de la época esos infames, que viven y engordan con los lágrimas y sangre de sus esclavos. Pero éste era completamente distinto de los seres groseros que estaba acostumbrado á encontrar, y me hizo evocar otros cumplidos y cortesías faldalgos de otros tiempos. Era alto, delgado, de bigotes grandes y oscuros y bigote gris y rizado. Conversamos un rato, pero me quedé estropeándolo, hablaba algo de portugués y yo entendía un poco su idioma. Así pude saber se llamaba José Silveira y tenía una posesión cerca de la bahía de Delagoa. Al siguiente día, al partir para su viaje, acompañando de un criado, me dijo, quitándose el sombrero, con una cortesía de usanza: «Adiós, señor. Si alguna vez volvemos á encontrarnos seré el hombre más rico del mundo y no me olvidaré de usted.» Yo me eché á reír, mientras él abanzaba por el Oeste hacia el gran desierto. Le seguí con la vista, pensando si estaría loco.

Gacetillas

PERDIDA

Su ruego a la persona que haya encontrado una pelliz rizada nueva, bordada a máquina, se sirva entregarla en esta administración dondese le gratificará.

AMA DE CRIA

Reciente, de buenas condiciones y con buenos informes, se ofrece para casa. Darán razón Universidad 7 entresuelo.

quedó el Sr. Canalejas en el ministerio celebrando una detenida conferencia con el Sr. García Priete.

Al salir. La huelga. El primero de Mayo. En el telar.

Madrid 27 id id.

Al salir del despacho del ministro nos recibió el Presidente.

Dijonos que la huelga de albañiles cada vez se presenta más embrollada.

El gobierno—siguió—recibió una solicitud de los socialistas para celebrar la fiesta del primero de Mayo en la cual parece que se pedirá la revisión del proceso Ferrer, la jornada legal de ocho horas, la reglamentación del trabajo de noche, y la de la jornada para mujeres y niños.

Los conservadores. Su oposición

Madrid 27 id id.

Aunque no he hablado con el señor Maura—siguió—tengo noticia de que los conservadores se aprestan a emprender una ruda oposición en las Cortes contra el gobierno.

Parece que especialmente se proponen combatir el proyecto de Ley sobre los consumos.

Proyecto ultimado. Algunas noticias. Otro proyecto

Madrid 27 id id.

A propósito del proyecto de consumos dije:

Esta mañana hemos dejado ultimado el citado proyecto el Sr. Rodríguez y yo. Quedó solo para ser despachado en consejo.

En él se va a establecer la supresión de los consumos pero por etapas en varios años.

Se empezará por las poblaciones en donde el problema presenta caracteres más graves, como en Madrid por ejemplo, y en las que se comenzó por la desgravación de artículos.

También hemos dejado ultimado yo y el ministro la Gobernación el proyecto referente a Canarias.

Marruecos. Sin noticias. Francia a las potencias. El Sr. Barrera

Madrid 27 id id.

Dijonos luego que no tiene el gobierno ninguna noticia de Marruecos.

Francia—siguió—hizo manifestaciones a todas las potencias, de carácter oficial, de sus propósitos. Dice que no va a Fez con intención de conquistar sino a socorrer la población de los ataques de los rebeldes imponiendo orden para que termine la anarquía que pone en peligro intereses y vidas de los que allí residen.

De Larache sabemos que llegó el «Río de la Plata» habiendo desembarcado, con dificultad el enviado del Gobierno Sr. Barrera quien hasta ahora, no comunicó ninguna noticia. Solo sabemos que marchó a Tánger a caballo.

Término de la charla. El Rey a Madrid.

Madrid 27 id id.

La conversación del Sr. Canalejas con los periodistas terminó diciendo que el Rey llegará esta tarde a Madrid y que está muy satisfecho del brillante resultado de las maniobras que realizaron los alumnos de infantería.

Noticias Oficiales

El Diario Oficial. La Gaceta

Madrid 27 (13).

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica los destinos en administración militar.

La Gaceta publica: La reforma de la contribución de utilidades por riqueza mobiliaria.

Aprobando definitivamente la reglamentación del servicio telefónico con Francia.

Embajada a Italia

Entrega de uniformes. Quienes irán

Madrid 27 (16).

Se ha señalado el personal que acompañará al general Primo de Rivera formando la embajada encargada de entregar al Rey Victor Manuel el uniforme de coronel del regimiento de Saboya.

Además del citado general y de la comisión de dicho regimiento figurarán en la embajada un ayudante del Rey y un diplomático.

Ultima Hora

Quemando aldeas la causa.

Madrid 27 (16).

Sábase que la tribu de Ulad Aisa hizo una verdadera razzia en su territorio quemando aldeas y destruyendo lugares para no dar lugar a que por allí

pasen los peatones que van a Fez y evitar así las venganzas de los rebeldes. Tampoco quieren asociarse a estos.

Lo de Bremond. No es verdad.

Madrid 27 id id.

No es cierto que la columna Bremond hubiese entrado en Fez.

BOLSA DE MADRID

COTIZACION OFICIAL

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin corte firme, etc.

Acciones

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes Banco de España, B. Español del Río de la Plata, etc.

Azucareras

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes Las obligaciones, Las preferentes, etc.

Cambios

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes París, Londres.

Bolsa de París

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes Exterior Español.

Bolsa de Buenos Aires

Table with 3 columns: Description, DIA 25, DIA 24. Includes El precio del oro fué ayer de.

MENCHETH.

ANUNCIOS

VENTA

Se hace de la casa número 43 de la calle del Castón D'Ouro con su huerta. Darán razón en la administración del coche de Noya, José García.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa n.º 11 de la calle Nueva, libre de toda pensión. Consta de dos pisos y bajos de nueva construcción con patio y pozo. Puede verse la casa.

VENTA VOLUNTARIA

La subasta tendrá lugar el día 8 de Mayo de once a doce de la mañana en la Notaría de D. Jesús Fernández Suarez.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa de la Rúa del Villar número 71, consta de planta baja dos pisos y bohardilla, está en buen estado y escrita en el Registro. Dan razón en la misma casa.

HIJOS DE FRANCISCO DEZA

BANCA Y COMISIONES VILLAGARCIA

Efectúan toda clase de operaciones bancarias, abren cuentas corrientes con libreta, a la vista y aplazo fijo. Venden letras sobre América, en pesetas y en pesos oro sellado. Compran toda clase de monedas de oro. Pagan los nóminas del Otero sin descuento. Hacen la sección de Bolsa como hasta la fecha, esto es, cobran: 0'12 1/2 céntimos por cada cien pesetas compradas o vendidas en cualquier Bolsa de España y 0'15 en las del Extranjero.

Desde el 27 de este recibiremos toda clase de encargos en Santiago, Plaza del Toral núm. 2.

TODOS LOS JUEVES

A LOS CICLISTAS

Bicicletas se alquilan por horas Calle del Castro, 17. (Esquina a la Universidad)

Marcelino Núñez

Gran surtido de máquinas y de las mejores marcas. Para las EXCURSIONES se hace mucha rebaja en los precios de alquiler.

PRIMER ANIVERSARIO DE

Doña Cándida Canosa Lago

que falleció el 1.º de Mayo de 1910

R. I. P.

El Acto fúnebre que se celebrará el viernes 28, en la iglesia de San Francisco a las nueve, y las misas que digan los PP. Franciscanos en dicho día, serán en sufragio de la finada. También las misas que el domingo 30, se digan en el altar mayor de la Capilla de Animas, lo serán por la misma y por su hermana MARCELINA, fallecida el 30 de Abril de 1910.

Su hermana Higinia

SUPLICA a sus relaciones y personas piadosas, la asistencia a estos actos, por cuyo favor queda reconocida.

INFORMACION TELEGRAFICA

El problema de Marruecos

Fez. El combate del 14. Mehalla a Fez

Madrid 27 (8)

Las cartas que en Tánger se reciben de Fez no traen noticias desconocidas. Dicen que los rebeldes atacaron de nodadamente.

El combate del día 14 fué uno de los más duros y sangrientos.

Los muertos y heridos por ambos bandos fueron muy numerosos.

Cada día aumenta el contingente de los rebeldes.

El Sultán temiendo nuevas deserciones, llamó a la mehalla que estaba en Cherarda.

Un fondak alquilado por el capitán Moureau destinase a depósito de armas.

Tres casas del Maghzen fueron desalojadas con tal objeto.

Siguen enviándose pertrechos de guerra a diversos puntos.

Un rumor. Bremond en Fez

Madrid 27 id id.

Se han recibido en Tánger noticias dando cuenta de haber entrado en Fez el comandante Bremond con su mehalla, despues de haber pasado por Sidi Malek y Hammond.

El cónsul francés que conducía el convoy de viveres regresó al punto de partida, al enterarse de la entrada de Bremond en Fez.

En la plaza entraron gran cantidad de viveres y municiones.

También llegaron ochocientos ha-caines.

Alcázar. Convoy. Fuerzas.

Madrid 27 id id.

A Alcázar remitiéronse seiscientos mil cartuchos para la mehalla.

El día 21 salió un convoy formado por 41 acémilas y al siguiente otro de 45.

La existencia del depósito de armas en Alcázar ofrece un peligro, por estar expuesto a las ambiciones de los rebeldes.

Hácese con gran lentitud la concentración de fuerzas.

Marcharon a Mazagán 150 askain que estaban en Rabat.

La Epoca. Una explicación.

Madrid 27 id id.

«La Epoca», comentando la actitud de Francia en la cuestión de Marruecos acoge el rumor de que apresura los acontecimientos porque en Enero de 1912 expira el plazo de existencia de la policía y las potencias signatarias deben reunirse nuevamente para decidir si se prorrogue el acuerdo tomado en la conferencia de Algeciras.

Así se explican—añade—las precipitaciones de Francia.

Agitación. El miedo.

Madrid 27 id id.

Desde hace ocho días nótese agitación en la región de Garb.

La tribu de Seifan está propicia a la insurrección, pero teme a los quinientos gomiers que manda el capitán Moureau y que se hallan cerca.

Casablanca. Un jefe español.

Madrid 27 id id.

Regresó a Casablanca el comandante Fernández Silvestre, despues de un viaje que duró doce días.

Recorrió más de ochocientos kilómetros.

Acompañáronle dos oficiales, un sargento, dos cabos y dieciséis jinetes.

En todo el territorio recorrido reina tranquilidad y los indígenas hicieron grandes demostraciones de afecto a España.

Tánger. El Río de la Plata

Madrid 27 (11)

Telegrafian de Tánger diciendo que

fondeó en aquel puerto, procedente de Larache, el crucero «Río de la Plata».

Larache. Desembarco. El Sr. Barrera

Madrid 27 id id.

En Larache desembarcaron ayer el comandante del crucero español «Río de la Plata» y el teniente coronel señor Barrera que es el enviado del gobierno a quien se refirió ayer el señor Canalejas.

Luego volvió a bordo el comandante del buque el cual zarpó a Tánger.

El Sr. Barrera quedó en Larache. Se ignora si volverá el crucero a recogerlo ó si regresará en un buque mercante.

Tánger. Casablanca. Protegiendo desembarques.

Madrid 27 id id.

En Tánger no se halla más que el «Río de la Plata».

En Casablanca está el crucero «Numanzia».

También están en apuella rada tres buques franceses protegiendo el desembarco de fuerzas.

Una carta. Lo que dice Bremond. Municiones

Madrid 27 (16)

En Tánger se recibió una carta del comandante Bremond fechada el día 22.

Dice que por orden del teniente coronel Magin salió para Rasma con la mehalla extenuada.

Llevaba 30 enfermos.

Añade que en el combate con los cherradas tuvo sesenta muertos.

Disponía entonces de 21.000 cartuchos y balas de cañón.

Una información. Una Protesta.

Madrid 27 id id.

El importante diario «La Gaceta de Colonia» dice que cuando los franceses marchen a Fez los españoles ocuparán a Tetuán y otras poblaciones próximas a Melilla.

Añade que Alemania ha protestado de que los españoles con carta de naturaleza alemana exploten los yacimientos mineros cercanos a Melilla.

Los jerifes de Vazan. Por Hafid. A Fez. Objeto del viaje.

Madrid 27 id id.

Dicen de Tánger que los jerifes de Vazan ultiman los preparativos para marchar a Fez.

Los de Vazzan se reunirán a prestigiosos cherradas para trabajar todos por la causa del Hafid.

Despues irán a Fez obedeciendo órdenes del Sultán según unos y de la Legación francesa según otros.

Aunque se desconoce el objeto de este viaje se dice que es el de escoltar hasta Larache a los europeos residentes en Fez pues su aspecto religioso garantiza el viaje más que cualquier fuerza armada.

El día del Presidente

Los periodistas buscándole. En Estado. Una condecoración y una conferencia

Madrid 27 (15)

El Sr. Canalejas no recibió esta mañana en su casa a los periodistas quienes fueron avisados de que se hallaba en el ministerio de Estado y allí se dirigieron.

Antes el jefe del gobierno había conferenciado con los Sres. Ruiz Valarino y Rodríguez.

En el despacho del ministerio de Estado hallábase también el embajador de Italia y allí se verificó, por este, el acto de imponer el gran cordon de la orden de San Mauricio al Sr. Canalejas y el de la orden de San Lázaro al señor García Priete.

Estas condecoraciones les fueron concedidas recientemente a dichos señores por el Rey de Italia.

Terminada esta ceremonia aun se

VISITAD EL COMERCIO

SI QUEREIS COMPRAR BARATO

AL "BON MARCHE"

Recibidas las remesas de géneros para la primavera y verano. Sección especial de gangas: en esta Sección se liquidan una infinidad de artículos a precios desconocidos, procedentes de haber liquidado las existencias de una casa de Barcelona.

El que no se encuentre reñido con su bolsillo debe desfilarse a surtir de buenos géneros por insignificante valor, en la casa AL BUEN BARATO.

